

ANNÉE SCOLAIRE	SEQUENCE	EPREUVE	CLASSE	DUREE	COEFFICIENT
2024-2025	02	LITTERATURE FRANÇAISE	2 ^{des} A4	3 heures	03
Nom du professeur : M. NOA MBALLA François					
Tel/01/11/2024					

SUJET DE TYPE I : CONTRACTION DE TEXTE ET DISCUSSION.

TEXTE :

[...] La vaccination coutumière existe. Efficace ou non, le désir de protection vit depuis des millénaires, et doit être perpétué grâce aux moyens que nous offre la science.

Toutes les bonnes traditions démontrent que la première chose à faire est de suivre le cheminement de la protection de l'enfant par son canal le plus naturel : celui de la femme qui le mettra au monde. Cette maman dont le corps est en fait le premier vaccin vivant de son bébé.

On sait, le lait maternel est une première barrière destinée à empêcher les maladies tueuses d'enfants de les atteindre durant les premières semaines et premiers mois de sa vie.

La liste des moyens de protection initiés, par la mère pour empêcher son bébé d'entrer en contact avec le monde hostile et cruel est trop longue pour être détaillée ici. Mais ils dénotent tous un souci prioritaire : regarder la vie dans ces petits corps tout neufs brusquement offerts à la gourmandise des microbes divers qui pullulent dans l'air, sur la terre et dans l'eau. Trois éléments pourtant indispensables à l'existence... paradoxe de la vie !

L'attitude de la mère, de la grande sœur, des tantes, des grand-mères ou des bonnes voisines, est écrite dans l'histoire de l'attachement physique morale que toute femme africaine, même stérile éprouve pour un enfant. [...]

La vaccination est le complément indispensable de l'amour maternel. Il faut qu'elle aussi fasse partie de ces « traditions » auxquelles les sociétés africaines sont si attachées culturellement, quelle que soit leur façon actuelle de vivre.

Opération « Commando » ou « coup de poings », Campagnes exceptionnelles, sont des opérations très efficaces dont le but est double : vacciner en grand nombre, mais aussi sensibiliser les familles à la nécessité de cette vaccination.

Or, la vie passe et les enfants naissent jour et nuit. Il faut donc que la fameuse « routine » de la vaccination s'installe. Seule cette habitude de mener spontanément les enfants aux centres de vaccination jusqu'à un an d'âge peut freiner et réduire la mortalité infantile. Il faut que les familles adoptent cette façon de faire comme une coutume.

Il ne faut pas que le malheur devienne familier, et que l'on accepte la mort d'un bébé comme une fatalité lorsque l'on connaît les moyens de l'empêcher. Il faut que les bonnes choses aussi deviennent habituelles.

Jacques Danois, *In fraternité matin*, jeudi 8 mars 1990.

I- RESUME (08 points)

Ce texte comporte environ 400 mots. Résumez-le en 100 mots. Une marge de 10 mots en plus ou en moins est admise. Vous indiquerez à la fin de votre résumé le nombre de mots utilisés

II- DISCUSSION (10 points)

Pensez-vous, comme Jacques Danois que seule la vaccination suffise pour freiner et réduire la mortalité infantile ?

Vous répondrez à cette question dans un développement argumenté appuyé sur des exemples précis tirés de votre culture.

<http://sujetexa.com>

PRESENTATION (2points)